

PRESENTACIÓN

La evaluación es por lo regular uno de los aspectos más complejos dentro de los procesos de enseñanza y aprendizaje, dado que busca datos que ayuden a decidir si la estrategia metodológica desarrollada fue o no adecuada y en qué medida lo fue, esto permite retroalimentar el proceso de enseñanza para obtener los resultados de aprendizaje previamente propuestos.

Por tal razón, el presente número se encuentra dedicado al tema de *evaluación de los aprendizajes*, esto permitirá conocer y reflexionar desde un panorama general hasta cuestiones específicas en las que se muestran algunas alternativas para realizar una evaluación de acuerdo con la naturaleza de la asignatura o enfoque.

En un primer momento, se incluye un artículo que nos hará reflexionar acerca de la cultura de la evaluación y su impacto en las universidades y en la sociedad. Posteriormente, el lector se encontrará con una propuesta para la evaluación dentro del diseño arquitectónico y una interesante investigación acerca de la importancia que tienen las evaluaciones para retroalimentar el proceso de aprendizaje.

Sobre el mismo tenor, la revista comprende otros temas como Innovación tecnológica, procesos de aprendizaje y evaluación en la enseñanza de la restauración; El modelo educativo basado en competencias y la evaluación de los aprendizajes. Una perspectiva desde la Universidad Tecnológica de Aguascalientes; Principios básicos para la evaluación basada en competencias; El portafolio: una propuesta para la evaluación de los aprendizajes. Además, se expone el contenido del libro *El mundo de las preguntas*, dispositivos y conductas, escrito por el Mtro. Rodrigo Alfaro V., de la Universidad de Colombia.

En la sección dedicada a Proyectos de innovación, se habla sobre la utilización de la plataforma virtual como apoyo para la docencia presencial. En la sección Acontecimientos institucionales, se da a conocer la experiencia obtenida en el Primer Simposio Internacional de Manejo de Pastizales y su influencia en México.

Esperamos que esta temática sea de su agrado. Finalmente, lo invitamos a colaborar con la próxima publicación cuyo tema principal se enfocará en la formación humanista.

Se Lumen Proferre